

Colombie : pas de barrage sur la rivière Magdalena

18-11-2009

Les Mégaprojets menacent une fois encore les droits du peuple colombien.

La première rencontre nationale sur l'énergie durable et la souveraineté alimentaire a été tenue les 5 et 6 Novembre à Neiva, dans le département de Huila en Colombie. Le mégaprojet El Quimbo se réalise dans cette région. El Quimbo est un barrage sur la rivière Magdalena, un des principaux fleuves du pays ; il fait partie d'une série de barrages hydroélectriques qui ont été identifiés par l'administration de droite de Alvaro Uribe considérés comme des projets de grande importance pour l'économie nationale. Le gouvernement colombien a autorisé EMGESA, filiale de la multinationale espagnole Endesa, pour construire le barrage El Quimbo avec ses propres ressources et pour son seul avantage. Le projet El Quimbo est conçu pour produire de l'énergie hydroélectrique au bénéfice économique de EMGESA. En plus de la concentration des avantages économiques pour les forces transnationales qui exploitent sans ambages en Colombie, la construction de ce mégaprojet aura de profondes conséquences environnementales, sociales, politiques et culturelles, telles que l'inondation de deux mille hectares de cultures, l'inondation des voies des municipalités, le déplacement de 427 familles qui vivent en permanence dans la zone, le déplacement de 1466 personnes qui vont aussi perdre leur emploi, et la suspension de neuf systèmes d'irrigation, entre autres conséquences. Il est largement connu qu'en Colombie, il y a un large éventail de plans de mégaprojets qui partagent ces caractéristiques d'avantages pour les sociétés transnationales, au détriment des droits et des avantages pour la population. Dans ce contexte, et comme un moyen d'exprimer et de discuter des alternatives, les différents organismes sociaux et les plates-formes ont tenu la Réunion nationale sur l'énergie durable et la souveraineté alimentaire, qui est également félicitée de la décision de la Cour interaméricaine des droits de l'homme de suivre la situation des barrages en Amérique latine et leurs impacts sur les droits de l'homme des peuples. <http://www.radiomundoreal.fm/Pas-de-Barrage-sur-la-riviere>